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下月考察東江水 反對派諸多推搪
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會發
展事務委員會昨日召開特別會議，討論有關
下月19日及20日，前往東江流域考察事
宜。委員會一致通過有關考察，並決定開放
給非委員會委員參與。不過，雖然考察計劃
一開始由民主黨議員黃碧雲提出，但多名反
對派議員均理由多多，推說有會要開、不想
改期等，表明不會出席或不知道會否出席。
民建聯議員何俊賢呼籲議員積極參與，不要
將事件太過政治化。

了解供水系統 交流河域治理
發展局副秘書長（工務）麥成章昨日出席
會議時表示，是次行程包括考察河源及惠州
兩段東江流域的水量和水質、太園泵站、沙
灣河污水截排工程、深圳水庫生物硝化站、
廣東省水利廳，以及粵港供水公司，讓議員
能夠親身了解輸港東江水的供水系統運作、
保護及監控設施，及沙灣河流域水環境綜合
整治工程的目的及進展。麥成章又指出，屆

時議員可以用手直接接觸東江水，亦可與內
地相關官員交流。
另外，麥又指，曾有報道指沙灣河有污水

流入深圳水庫，造成污染，此行將會安排議
員到有關地點考察，水務署亦會派化驗師同
行。有議員問可否即場抽取水質驗水，特區
政府可向內地當局反映。對於有反對派議員
質疑考察其間會「加插」與中央官員見面的
環節，麥成章回應指，是次活動「純粹參觀
東江水，無其他節目」。
不過，「人民力量」陳志全則聲稱，下月

20日立法會有多個事務委員會，擔心議員會
因參與考察而缺席會議，甚至出現流會情
況，另多名反對派均以此為說詞，不肯參與
考察或拒絕表態。政制事務委員會主席廖長
江、公務員事務委員會主席郭偉強被問及會
否改變「撞期」的會議日期，「讓路」予考
察時，兩人均表示持開放態度，若有任何改
動須諮詢委員的意見。公民黨郭家麒則繼續
反對，稱議員有分工，非一窩蜂做一件事。

反對派態度
民主黨（7人）：僅得黃碧雲表示
會出席，其他則稱「無興趣」、
「有會開」、「黃碧雲負責」。

公民黨（5人）︰公民黨會有人出
席，但暫時無人表態。

「專業議政」（5人）︰莫乃光稱
「應該出席」；梁繼昌表示會出
席；葉建源、邵家臻稱「有興
趣」；姚松炎不出席。

其他（10人）︰僅得朱凱廸表示會
出席；陳志全表示有興趣；劉小
麗、鄭松泰、羅冠聰、李國麟不出
席；梁耀忠、梁國雄、張超雄未決
定；毛孟靜則未能聯絡上。

整理：鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）社
民連立法會議員梁國雄「長毛」恨選
特首恨到出面，昨日在立法會反對派
議員的「民主派會議」中，表明正認
真考慮參選特首，並有興趣邀約「民
主300+」會面。他又提出自己的「參
選前設」，即當收集數萬個市民提名
的話，反對派選委便需沿用「公民提
名」方法集體提名給他云。主持會議
的郭榮鏗證實有此一事，但坦言在席
人士「並無特別的反應」。多名反對
派選委則反問︰「家佢要參選，嚟
問我攞提名，仲要開出條件給我
們？」
郭榮鏗透露，現階段「民主300+」
還未決定支持誰人，正在考慮如何有
效利用提名票。不過，長毛現時明顯
只想到自己的參選大計。他稱，自己
大概需要取得3萬名市民的簽名，佔
立法會選民的1%。

長毛恨選特首
選委「同道」冷對

說好的「勇

武」呢？「熱

狗」（「熱血公民」）參選立法會時

口口聲聲主張「勇武」、要走新路

線云云，但當「熱狗」主席蟲泰

（鄭松泰）坐暖議員個位之後，就

改口宣稱「將全面撤出社會運

動」，因為「現今街頭行動的風險

比以前大」，所以改做「社區服

務」喎。咁都講得出，當然畀人鬧

爆之前用「勇武」嚟呃票。向來同

「熱狗」有仇嘅網媒《輔仁媒體》

總編「容癌」（容樂其）隨即喺自

己facebook出文，用歌詞「什麼都

不算什麼」去揶揄「熱狗」講過唔

算數。 ■記者 甘瑜

蟲泰日前接受《立場新聞》訪問，宣佈
「熱狗」短期將「全面撤出社會運

動」，改做社區服務，自己喺立法會就會
專注教育及文化議題。點解突然無法「勇
武」呢？蟲泰解釋，因為「現今街頭行動
的風險比以前大」，並進一步演繹話因為
有「無間道」，驚自己會畀人「篤灰」，
而且「熱普城」喺體制度得佢一個，所以
要「按兵不動，養精蓄銳」。

「容癌」譏「熱狗」走數駁篤灰論
蟲泰一坐暖張櫈就變臉，說好的「勇武

抗爭」路線就此消失，畀佢哋呃票嘅心理唔
平衡之餘，畀佢哋票嘅更係怒火中燒。立
法會選戰間已經一再幫「青症」（「青年新
政」）去打「熱狗」嘅「容癌」，就喺自己
fb出文，用歌詞「什麼都不算什麼」去揶揄
「熱狗」講過唔算數，更轉載其網媒底下一

篇文章去數臭「熱狗」。
該篇文章一開始仲好似係幫緊「熱

狗」，話「退出社運圈又好，撤出重力圈
也好，有時是基於現實所限」，但轉頭就
反駁蟲泰嘅「反骨仔篤灰論」唔合理，

「篤灰告密從來不缺，有建制派來，也有
圈內仇家，甚至單純是審問房壓力下屈服
亦大有人在。為何今日才有此結論？」網
民「Jason Cheung」就喺下低留言話︰
「立法會仲多內鬼呀，唔退出？」

網民鬧爆「熱狗」無恥
Dominic Kwok︰「熱狗」×臭民主派
和理非無×用之後，而（）家自己做
正牌縮頭烏龜，簡直係無恥政棍，香港
人一定要同你地（哋）班「熱狗」算清
拆散學聯呢筆帳（賬）！

SY Chan ︰「熱狗」撤出社運？嘜
（乜）熱狗有參加過社運咩？

Alex Wong︰選舉時大大聲話民主派
和理非非，做不出事來，要勇武，抗
爭，先可以同北京，同香港爭取到什麼
什麼，而（）家坐左（咗）入去，身
驕（嬌）肉貴，仲點勇武，有乜事冇左
（咗）份工，咁咪死得？

Terence Chan︰你地（哋）「熱血」
班×樣一向以來係靠××民主黨，搶民
主黨D（啲）票黎（嚟）起家，到左（咗）今
時今日，你同我講要行返三十年前民主
黨的舊路，我××你老×啦！正一老千
政棍！

Yip Wai Ping︰「熱血公民」，洗底鬆
人！

HK Kong︰又一騙案例子。

Ung Le︰收×啦，說好的勇武呢？

Matt X Matt︰班「熱狗」話劉小麗呃
人政棍，原來呃人呃得最金嘅係「熱
狗」自己。

甄偉健︰咁不如投票給民協。

Tony Chan：唔支持，因為佢唔會搞
（攪）到局，所以無謂浪費那些票！

Anson Liu：「小圈子選舉」本質不
變，對結果有幫助咩？為「小圈子選
舉」抬轎？

Tim Chan：「泛民」派人出選係最
戇×。

Km Chan：鬧爆對手有乜用？啲票就
是用來吐一口眼前氣？這是甚麼政治
技藝？宣誓事件一樣是吐一口眼前
氣，換來甚麼？這種方式可以推進香
港甚麼？

John Lau：做特首係咪唔可以住公
屋？

Jlm Wing Man：百分百支持。好過棟
篤笑，係另類娛樂。

資料來源：fb 整理：甘瑜

棄「勇武」賴篤灰 蟲泰被斥呃票
稱「抗爭」風險大撤出「社運」被譏「講過唔算數」

安排學者住貴酒店
教資：因近會議場

香港文匯報訊（記者 柴婧）審計報告
早前揭發教資會會議開支10年間大幅加逾
3倍，立法會政府賬目委員會昨日就相關
問題展開公開聆訊。對於教資會安排海外
學者入住較貴的酒店，令開支大增，教資
會秘書長安禮治解釋指，因相關酒店與開
會地點距離較近，正徵詢物流署意見，將
向更多鄰近酒店索取報價。

稱等物流署意見 格價爭優惠
會上，多名議員關注教資會為海外學者

選擇的酒店，以及訂購的機票是否價格最
合宜。安禮治回應指，由2009年起5間報
價的酒店均位於中環或金鐘等，因鄰近灣
仔的教資會辦公室，可方便學者出席會
議，但他承認過往的確未有搜羅其他酒
店。他又指，教資會已由以往向5間酒店
索取報價，最近增加4間至9間。
就教資會分多次採購商務客位機票，供

海外學者來港開會，有議員質疑此做法是
否符合成本效益。安禮治表示，獨立採購
機票是因每名海外學者的出發地點和時間
均有所不同，正徵詢物流署的意見，以爭
取更多優惠。他強調，該會採購機票時會
聯繫5間旅行社報價，所得的最低商務客
位報價，將視為「上限」，若學者有其他
特別要求，需要自費填補。
至於教資會遺失了26份成員的利益申
報表，安禮治承認有人為失誤，但認為制
度上亦有漏洞，教資會將全面檢視及改善
管理文件的制度。
另外，有議員關注非本地碩士和博士生

畢業後留港就業的情況。吳克儉回應指，
當局沒有追蹤相關情況，但已與一些畢業
生組織或校友聯繫，鼓勵他們留港貢獻。
不過，他強調，研究生和博士生的部分研
究計劃需要在海外進行，「不能說離開香
港就中斷了對港貢獻，他們來港做研究會
帶來新的研究範疇，亦會從事教學工
作」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會
財務委員會昨日討論免費優質幼稚園教育
計劃，及新一屆司局長官員加薪建議。不
過，加自己薪就快手通過，加司局長薪就
一拖再拖，反對派議員昨日就「施下馬
威」，在討論「免費優質幼稚園教育計
劃」項目上拉布，講足4小時才通過撥
款，令調整官員薪津的項目無法展開討
論。
財委會主席陳健波批評，反對派議員的

做法不理智、不恰當，並指他們若認為議
案有問題，應該預留更多時間討論，並以
理據及數字質詢政府，讓政府解釋清楚，
而非任意拉布。
在財務委員會會議舉行前，反對派已高

調表明會拉布阻「加薪」，最叻拉布的他
們當然亦「言出必行」。「人民力量」陳
志全稱，早前立法會政制事務委員會已否
決高官加人工的議案，當局仍將議案交上
財委會，做法有如「入屋打劫」云。他又

揚言，幼稚園津貼議案「需時討論」，即
使有關議案在會議時段內通過，他們亦會
動議休會待續。

三七「未瞓醒」小麗懶理事實
雖然即使有關議案獲得通過，受惠的只

會是下屆政府的司局長，但明顯未瞓醒的
「香港眾志」羅冠聰則稱，今屆政府管治
質素差，不應獲加人工云云。
劉小麗則無視司局長多年未有加薪、薪

酬已不及很多公營機構同職級的水平的事
實，聲言香港官員的人工為全世界第二
高，再加人工「不合理」。
陳健波批評，反對派議員的做法不理智

及不恰當，並指他們若認為議案有問題，
應該預留更多時間討論，並以理據及數字
質詢政府，讓政府解釋清楚，而非任意拉
布，而在免費幼教的議題上亦拉布，會加
深市民覺得立法會「乜都政治化」的印
象。

免費幼教照拉布 陳健波批不理智

求 保 議 席

■■昔四處挑火頭的蟲昔四處挑火頭的蟲
泰泰，，現在放棄現在放棄「「勇勇
武武」。」。 梁祖彝梁祖彝 攝攝

倒 插 國 旗

■■侮辱國家的蟲泰侮辱國家的蟲泰。。 資料圖片資料圖片

香港文匯報訊政府新聞處消息：香
港特別行政區政府環境局局長黃錦星
和廣東省環境保護廳廳長魯修祿昨日
在廣州共同主持「粵港持續發展與環
保合作小組」（合作小組）第十六次
會議。會議審議了兩地在2016年環保
合作的進展，並議定了2017年的合作
計劃。
合作小組表示2016年的工作進展順

利，在改善珠江三角洲空氣質素、水

環境保護、林業及海洋資源護理合作
等方面都取得良好進展，特別是粵港
雙方於去年9月簽署《2016-2020年粵
港環保合作協議》。另外，雙方亦重
新檢視2015年及2020年空氣污染物減
排目標中期研究的工作時間表，爭取
在2017年第一季公佈2015年的減排成
果及在2017年年中前公佈2020年的減
排目標；雙方在合作小組的框架下設
立「粵港海洋環境管理專題小組」，

就區域內各項海洋環境事宜加強交流
和溝通，合作改善區域海洋環境質
素；雙方已完成「后海灣（深圳灣）
水污染控制聯合實施方案」第二次回
顧研究並敲定進一步合作計劃。
合作小組亦通過了2017年的工作計
劃，工作重點包括跟進《2016-2020年
粵港環保合作協議》，繼續落實兩地
的空氣污染防治措施，完成減排目標
中期回顧研究及「粵港澳區域性

PM2.5聯合研究」。工作計劃亦包括
水環境保護、林業、海洋資源護理及
海洋環境管理等方面的合作。
出席會議的香港特別行政區政府成
員包括環境局、發展局、環境保護
署、水務署及漁農自然護理署的代
表；廣東省方面的代表來自省環境保
護廳、省發展和改革委員會、省住房
和城鄉建設廳、省水利廳、省林業
廳、省海洋與漁業廳、省港澳事務辦
公室、省氣象局，以及深圳市人居環
境委員會和珠海市環境保護局。

環境局粵環保廳共商2017合作計劃

■■鄭松泰曾到處挑機鄭松泰曾到處挑機。。 資料圖片資料圖片

挑 釁 市 民

■■ 蟲 泰 以蟲 泰 以 「「 勇勇
武武」」煽動市民煽動市民，，
今被斥呃票今被斥呃票。。

資料圖片資料圖片

煽 動 群 眾

■■安禮治安禮治（（後後
排排））指指，，教資會教資會
正徵詢物流署意正徵詢物流署意
見見。。 梁祖彝梁祖彝 攝攝

■陳健波批
評，反對派議
員的做法不理
智及不恰當，
並指他們若認
為議案有問
題，應該預留
更多時間討
論，並以理據
及數字質詢政
府。

彭子文 攝

■■立法會財務委員會昨日討論免費優質幼稚園教育立法會財務委員會昨日討論免費優質幼稚園教育
計劃計劃，，及新一屆司局長官員加薪建議及新一屆司局長官員加薪建議。。 彭子文攝彭子文攝

■■黃錦星黃錦星（（右三右三））與廣東省環境保護廳廳長魯修與廣東省環境保護廳廳長魯修
祿祿（（左六左六））在廣州共同主持會議在廣州共同主持會議。。
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